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Solução para a dívida 
deve ser apresentada 
ainda em março, diz 
presidente da ALMG
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Com o tema ‘Comunicação eficaz 
com os filhos’, a diretora pedagógica 
e de formação do Colégio, Maria Fer-
nanda Scarcella, falará aos pais sobre 
obediência e diálogo. O evento acon-
tece neste sábado (9/3), a partir das 
8h30, no auditório do Cimams. 

A Amams participou de uma mobilização municipalista convo-
cada pela CNM, realizada na quarta-feira (6/3) e que levou à Brasí-
lia mais de 1.000 prefeitos. O vice-presidente da Amams e prefeito 
de Buenópolis, Célio Santana, foi o representante da entidade no 
manifesto que cobra do presidente da república a manutenção da 
redução de 20% para 8% na alíquota do INSS às Prefeituras, medida 
conquistada pelo municipalismo e promulgada pelo Congresso na 
Lei 14.784/2023, mas revogada pelo presidente Lula. 

Com a presença do presidente da República Luiz 
Inácio Lula da Silva em recente evento em Belo Hori-
zonte, o deputado federal Paulo Guedes foi atendido 
em suas defesas sobre feitas sobre obras e investi-
mentos que possam alavancar o desenvolvimento re-
gional do Norte, Noroeste e Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri, assim como a cidade pólo Montes Claros. 

A partir desta sexta-feira, o jornalista 
Pecê Almeida Júnior, com 28 anos de 
experiência na imprensa regional, passa 
a assinar uma coluna política diária no 
Gazeta Norte-Mineira. A primeira já está 
publicada nesta edição. 

Uma solução para a dívida de Minas com a União 
deve ser apresentada pelo governo federal até o fim 
de março, informou o presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), em entrevista coletiva nesta 
quinta-feira (7/3). 

Colégio Montes Claros realiza primeira 
formação de pais 

Deputado Paulo 
Guedes articula 
com Governo Lula 
o desenvolvimento 
regional do Norte 
de Minas e de Moc

Amams cobra do governo federal manutenção 
integral da Lei 14.784/2023

Gil Pereira anuncia previsão de ordem de 
início do asfaltamento de Pintópolis a Urucuia
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Antigo sonho que se torna realidade. O Departamento de Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG) homologou em definitivo a licitação (128/23) realizada 
para complementação das obras de melhoramento e pavimentação da MG-402, 
entre Pintópolis e Urucuia. Em divulgação oficial, nesta quinta-feira (7/3), a MAIS 
Construtora Ltda teve sua classificação técnica confirmada para execução dos dois 
lotes de obras, com valor total de R$ 93.054.805,36 . 
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Pautas antigas ainda são muito atuais

Servidora temporária tem o direito 
à licença-maternidade?

Governo ainda precisa entender a 
importância da austeridade fiscal

PAULA TOYNETI BENALIA
PSICÓLOGA, ADMINISTRADORA DE EMPRESA E ESCRITORA

FELIPE ANDERSON
ESPECIALISTA EM DIREITO PÚBLICO NO ESCRITÓRIO APARECIDO 

INÁCIO E PEREIRA ADVOGADOS ASSOCIADOS

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE 

MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, 
EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Imagine que você não tem poder 
de escolha. Para sair de casa, precisa 
pedir permissão ao seu marido ou, 
então, falar somente o necessário. 
Você não deve pensar muito e, para 
ser uma mulher “perfeita”, precisa 
saber bordar, cuidar muito bem da 
casa e ter filhos saudáveis. Sua vesti-
menta? Precisa estar de acordo com 
as regras sociais.

Imagine-se acordando em uma 
sociedade em que o cotidiano femi-
nino se baseia em afazeres domésti-
cos e atividades do lar.

Levou um susto? Estamos falan-
do aqui da vida das mulheres do 
século XIX, mas, talvez, você tenha 
achado essas pautas normais no 
cotidiano de muitas mulheres do 
século presente.

Quando falamos do Dia Inter-
nacional da Mulher, sempre vem à 
mente a luta diária que todas nós 
enfrentamos em diversos contex-
tos. Conquistamos tanto, mas, se 
olharmos com clareza, ainda temos 
muito para buscar. Hoje somos tão 
empoderadas, colocamo-nos em 

meios que até então eram somente 
masculinos e gritamos por aí como 
somos donas das nossas vidas.

No entanto, se você ler as no-
tícias todos os dias, vai ver a todo 
tempo mulheres sendo abusadas 
sexualmente, assediadas, julgadas, 
sofrendo com relacionamentos 
abusivos, entre outras coisas.

Será mesmo que a mulher pode 
colocar a roupa que quiser para sair 
de casa? Ou o que ela veste determi-
na como será o seu dia? Os cargos 
altos, de chefia, de liderança, estão 
divididos igualmente entre homens 
e mulheres? Temos igualdade cor-
porativa? Igualdade política? Vio-
lência doméstica parece ter virado 
rotina nos noticiários. E os salários? 
Costumam ser iguais para os dois 
gêneros?

Sabemos a resposta de todas 
essas perguntas e, se olharmos lá 
para o século XIX, ainda vivemos 
muitos abusos que eram “comuns” 
naquela época. Ou seja, as pautas 
antigas ainda são muito atuais.  

Não vamos dizer que não conquis-
tamos. Nossa, como conquistamos! 
Mas essa luta está longe de termi-
nar.

Nesse Dia das Mulheres, que 
possamos ser como as heroínas dos 
nossos livros preferidos. Aquela 
guerreira que luta o livro todo pelo 
próprio final feliz e que não fica 
esperando por um príncipe encan-
tando que chega no cavalo branco. 
Não! Ela monta no cavalo e vai lutar 
por seu próprio destino. Ela não 
desiste, não deixa de sonhar com 
um capítulo mais feliz, e, quando 
não encontra, escreve uma nova 
narrativa.

Uma mulher que sonha, chora, 
ri, sofre, briga, luta, discute, insis-
te, ama, sem se importar se terá um 
fim, mas que imagina sempre um 
recomeço, seja em outra história ou 
na série da sua vida. O meu desejo 
hoje é que todas nós possamos ser 
best-sellers, premiadas e reconheci-
das e com um aviso de que somos 
as mais especiais do livro!

O primeiro ano do terceiro man-
dato do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva terminou sem que o governo 
federal tenha compreendido a im-
portância da austeridade fiscal.

Durante todos os meses de 2023 
o governo declarou não haver pro-
blema algum em endividar para cres-
cer e melhorar a infraestrutura do 
país. Da mesma forma, não viu pro-
blema no fato de o Brasil ter inflação 
acima da meta e déficit primário de 
1% a 1,5%, ao invés de déficit zero.

O esforço do governo foi no sen-
do de buscar elevar a arrecadação, 
fazendo isso por meio da criação de 
novos tributos, como o imposto se-
letivo sob produtos nocivos à saúde 
e ao meio ambiente, da tributação 
sobre lucros não distribuídos e gera-
dos no exterior em offshores e paraí-
sos fiscais, e de alíquotas maiores no 
novo Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS) e na Contribuição Social sobre 
Bens e Serviços (CBS).

Também para garantir maior ar-
recadação, vetou a lei que mantém a 
desoneração de tributos sobre folha 
de remuneração de empregados, 
inclusive prefeituras, e viu o veto ser 
derrubado por um Congresso não 
hostil ao governo. O objetivo era abo-
canhar entre R$ 20 a R$ 35 bilhões 
a mais por item, visando aumentar 
o bolo arrecadatório em mais de R$ 
100 bilhões por ano.

Isso tudo feito pelo mesmo gover-
no que já cobra tributos cuja soma 
representa 34% do Produto Interno 
Bruto (PIB), gerando déficit primário 
de 1% e déficit nominal de 5% a 7%, 
ambos comparativamente ao mesmo 
PIB. É o mesmo governo que desper-
diça sem pudor a oportunidade de 
reduzir os gastos com privilégios de 
poucos funcionários públicos, que 
somam de 12,8% a 13% do PIB, para 
um patamar próximo da média de 
9,8% do PIB praticada pelos 37 paí-
ses membros da Organização para a 

Cooperação e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE), providência que 
poderia proporcionar economia de 
até 3% do PIB, algo em torno de R$ 
330 bilhões por ano.

Também ignora a necessidade 
de redução dos gastos tributários 
da União, hoje consumindo de 4,8% 
a 5% do PIB, para cerca de 2,5% do 
PIB, economizando com isso cerca 
de R$ 250 bilhões por ano. Ao con-
trário, prefere a via mais onerosa para 
a sociedade brasileira, a do aumento 
dos tributos, embora o discurso re-
corrente seja o que não tem interesse 
em aumentar a carga tributária do 
país, hoje de 33,5% a 34% do PIB.

Alguém duvida que, em apenas 
uma década, teríamos um Brasil 
muito diferente (para melhor) se 
os governos cortassem os gastos do 
funcionalismo e das renúncias fis-
cais, economizando R$ 580 bilhões/
ano ou mesmo a metade disso, R$ 
290 bilhões/ano, e investindo esse 

montante – sem sobrepreços – em 
infraestrutura?

A melhor opção para proporcio-
nar benefícios palpáveis a todos os 
segmentos da sociedade brasileira e 
recolocar o país na direção do de-
senvolvimento seguro e continuo é 
o controle sobre o endividamento, 
atrelado à inflação mais baixa, sem-
pre dentro da meta.

Inflação mais baixa seria bom 
para os governos. Isso porque países 
e os estados brasileiros financiam 
suas dívidas nas instituições bancá-
rias pagando taxas de juros cujos 
cálculos estão ligados direta ou indi-
retamente à inflação interna, ao con-
trole orçamentário e à capacidade de 
pagamento. Hoje, a dívida pública 
brasileira envolvendo todos os entes 
federativos é da ordem de 74,7% a 
75% do PIB, ou seja, algo próximo 
de R$ 8 trilhões. A Instituição Fiscal 
Independente (IFI), órgão vinculado 
ao Senado, sinaliza dívida de 78% do 

PIB em 2024, e a média entre 20025 
e 2033, de 87,4% do PIB, segundo 
reportagem publicada em dezembro 
de 2023 pelo site Poder 360.

Esses dados levam a uma reflexão 
inafastável: embora não haja uma re-
lação direta e certa para cada ponto 
percentual a mais na inflação anual, 
teremos cerca de 1 p.p. no custo de 
financiamento anual da dívida. Ou 
seja, R$ 80 bilhões por ano, valor 
maior do que o total obtido em todo 
o esforço de buscar o aumento de 
arrecadação via aumento de tributos.

Inflação mais baixa também se-
ria benéfica para o povo brasileiro. 
Significaria aumento do poder de 
compra e maior previsibilidade para 
o controle do orçamento familiar.

Da mesma forma, seria positiva 
para os credores, pois significaria que 
o país está exercendo com seriedade 
o controle dos orçamentos e, portan-
to, merece a manutenção das linhas 
de crédito, inclusive com possibili-

dade de redução das taxas de juros 
cobradas nos empréstimos bancários 
concedidos (redução do spread do 
Risco Brasil).

Como se vê, existem caminhos 
para a adequação do tamanho do 
setor público brasileiro, um paqui-
derme que presta serviços de péssi-
ma qualidade à população. O Brasil 
precisa se libertar da visão limitada 
de olhar unicamente para o aumento 
da arrecadação, via maior tributação, 
cada vez que ensaia uma busca pelo 
equilíbrio.

É fundamental a compatibilização 
dos discursos com as ações do gover-
no para efetivação de uma nova rea-
lidade, melhor para o país e para o 
povo brasileiro. Todos podem ajudar 
nesse caminho, inclusive a grande 
imprensa, cobrando os governantes 
expondo as promessas e realizações, 
noticiando incansavelmente as dife-
renças entre os discursos e as práticas 
de gestão.

2 OpiniãO

Ao contrário do jargão popular 
do mundo futebolístico, a regra não 
é clara. Comumente no mundo jurí-
dico nos deparamos com situações 
em que a “regra” a ser aplicada no 
caso em concreto não é óbvia. Não 
bastasse a atividade hermenêutica 
de ter que se retirar do texto legal 
a norma que o legislador buscou 
aplicar, ou o próprio constituin-
te, quando estamos nesse nível de 
análise legal existe a necessidade de 
conformação das normas diante do 
caso em concreto, mesmo quando 
se aparenta haver um conflito entre 
elas.

Quando tais conflitos se encon-
tram na esfera constitucional, na es-
trutura judiciária brasileira compete 
ao Supremo Tribunal Federal (STF) 
dar a última palavra. Recentemen-
te, o próprio STF se viu diante da 
análise do seguinte aparente con-
flito de normas: a transitoriedade 
(ou até mesmo precariedade) dos 
contratos temporários de agentes 
públicos e o direito à licença-mater-
nidade e estabilidade da gestante.

O artigo 37 da Constituição Fe-
deral estabelece em seus incisos:

Art. 37

(...)

II - a investidura em cargo ou 
emprego público depende de apro-
vação prévia em concurso público 
de provas ou de provas e títulos, 
de acordo com a natureza e a com-
plexidade do cargo ou emprego, na 
forma prevista em lei, ressalvadas as 
nomeações para cargo em comissão 
declarado em lei de livre nomeação 
e exoneração;

(...)

IX - a lei estabelecerá os casos 
de contratação por tempo deter-
minado para atender a necessidade 
temporária de excepcional interes-
se público;

 

As hipóteses apresentadas 
nos incisos II e IX do artigo 37 da 
Constituição são as exceções ao 
princípio do concurso público. Na 
primeira hipótese, o cargo em co-
missão é dotado da chamada preca-
riedade, que é possibilidade da livre 

nomeação e da livre exoneração do 
agente público, sem necessidade de 
motivação vinculada.

Já a segunda hipótese, no caso 
de contratação por tempo determi-
nado por necessidade excepcional 
de interesse público, conforme o 
nome já anuncia, possui natureza 
transitória com temporalidade pré-
-definida.

Pelas próprias características dos 
vínculos há que se conceber que 
não se aplica a essas espécies de 
agentes públicos todas as garantias 
previstas aos servidores públicos 
(em sentido estrito) e aos empre-
gados públicos, a mais marcante 
delas, a estabilidade do artigo 41 da 
Constituição Federal.

Neste cenário erigiu-se ao Su-
premo Tribunal Federal o debate 
acerca do direito à licença materni-
dade e a estabilidade provisória de 
servidora contratada nessas hipóte-
ses (cargo em comissão ou contrato 
temporário).

O aparente conflito aqui posto 
cingia-se na situação em que, se o 
servidor com cargo em comissão 
pode ser exonerado a qualquer 
momento, não há que se falar em 
manutenção do vínculo em caso 
de gravidez, haja vista que não há 
necessidade de motivação para 
exoneração deste servidor. De igual 
modo, o trabalhador temporário, 
ao iniciar seu vínculo com o poder 
público já possui ciência de quando 
iria se desligar, de modo que man-
tê-lo após findo o vínculo pré-de-
finido do contrato poderia ferir a 
legalidade prevista no caput do art. 
37 da Constituição Federal.

Diante deste imbróglio o Supre-
mo Tribunal Federal em decisão his-
tórica, através do Tema 542, definiu 
a seguinte tese:

“A trabalhadora gestante tem 
direito ao gozo de licença mater-
nidade e à estabilidade provisória, 
independentemente do regime ju-
rídico aplicado, se contratual ou ad-
ministrativo, ainda que ocupe cargo 
em comissão ou seja contratada por 
tempo determinado”.

No caso concreto, corretamen-
te ao nosso ver, a Suprema Corte 
decidiu pela prevalência do direito 
à proteção à maternidade e à pri-
meira infância previsto nos artigos 
6º, 226 e 227, à temporalidade do 
vínculo de trabalhadores. Entendeu 
Ministro Luiz Fux, relator do caso 
acompanhando por unanimidade 
por seus pares, que a garantia ao 
pleno trabalho da mulher é protegi-
do pela Constituição Federal, inde-
pendentemente do vínculo que ela 
o tenha com a Administração Públi-
ca, pois, neste caso, é fundamental 
para o desenvolvimento infantil 
que a criança esteja acompanhada 
pela mãe, que, por sua vez, para 
ter uma plena recuperação física e 
mental no pós-parto, é fundamen-
tal que lhe seja garantido seus di-
reitos sociais constitucionalmente 
consagrados.

Neste cenário, fundamental de-
cisão do Supremo para garantia da 
figura feminina no mercado de tra-
balho, mesmo àquelas com vincula-
ção temporária com o próprio Esta-
do que deve ser, de fato, o primeiro 
a se preocupar com a garantia dos 
direitos sociais dos trabalhadores.
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Antigo sonho que se torna reali-
dade. O Departamento de Estradas 
de Rodagem de Minas Gerais (DER-
-MG) homologou em definitivo a 
licitação (128/23) realizada para 
complementação das obras de me-
lhoramento e pavimentação da MG-
402, entre Pintópolis e Urucuia, no 
Norte de Minas. Em divulgação ofi-
cial, nesta quinta-feira (7/3), a MAIS 
Construtora Ltda. teve sua classifi-
cação técnica confirmada para exe-

cução dos dois lotes de obras, com 
valor total de R$ 93.054.805,36 .

“Ótima notícia! Nos próximos 15 
dias, deverá ser dada ordem de servi-
ço e esta obra tão sonhada vai, final-
mente, sair do papel. Fundamental 
para a nossa região, que será ligada 
a Brasília, sempre foi reivindicação 
do nosso mandato. Por isso, vou 
seguir acompanhando, fiscalizando 
e informando sobre cada etapa de 
execução do empreendimento”, co-

memorou o deputado Gil Pereira, 
presidente da Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa.

SEGURANÇA 

A pavimentação de cerca de 73,1 
quilômetros da rodovia MG-402, no 
trecho entre Pintópolis e Urucuia, é 
muito importante para alavancar o 
desenvolvimento de toda a região 
Norte do Estado, pois facilitará, 

significativamente, o transporte de 
mercadorias e pessoas, com segu-
rança, eficiência e conforto.

“Uma conquista alcançada com 
muita luta e cobranças, em parce-
ria com o prefeito de Pintópolis, 
Ley Lopes, outras lideranças e o 
governo estadual, através da Secre-
taria de Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade e do DER-MG”, ressal-
tou o deputado Gil Pereira. (Carlos 
Humberto)

Com a presença do presidente da 
República Luiz Inácio Lula da Silva em 
recente evento em Belo Horizonte, o 
deputado federal Paulo Guedes foi 
atendido em suas defesas sobre feitas 
sobre obras e investimentos que pos-
sam alavancar o desenvolvimento re-
gional do Norte, Noroeste e Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri, assim como 
a cidade pólo Montes Claros. Parte 
de suas reivindicações feitas no Con-
gresso Nacional através de reuniões, 
encontros e Comissões obteve o sinal 
positivo de Lula. Tanto que Minas 
Gerais é o segundo estado que mais 
recebe investimentos do Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) 
no país, totalizando R$ 121,4 bilhões. 
“Vim a Minas para mostrar para vocês 
os compromissos que já foram feitos 
e o que vai ser feito a partir de agora. 
Com muito orgulho estou outra vez 
aqui nas Alterosas. Duvido que tenha 
um presidente que já andou este esta-
do como eu já andei. Duvido que te-
nha algum governo que colocou mais 
dinheiro no estado do que o meu”, 
afirmou Lula.

O anúncio do bilionário pacote 
de investimentos para Minas Gerais 
do Novo PAC prevê a duplicação da 
BR-251 entre os municípios de Mon-
tes Claros e Francisco de Sá, em um 
dos trechos considerados de maior 
perigo aos motoristas que necessitam 
passar pelo local. “Há muitos anos a 
sociedade cobra do governo uma so-
lução para esse problema, que ceifou 
centenas de vidas devido ao seu esta-
do de degradação. Mas agora teremos 
efetivamente essa duplicação, que vai 
facilitar o escoamento para produto-
res, para o transporte em geral e o 
principal, salvar vidas”, completou o 
deputado Paulo Guedes. Além disso, 
a BR-116 que corta Minas Gerais re-
ceberá melhorias na ordem de R$ 30 
milhões que serão aplicados na recu-
peração de pavimento, sinalização e 
melhoria dos itens de segurança, na 
construção da BR-135 entre Manga e 
Itacarambi e a pavimentação da BR-
367 entre Salto da Divisa e Almenara.

Com relação à energia limpa, o 
presidente salientou a importância 
de se investir na região dentre o 

montante de R$ 47 bilhões para o 
setor. Para isso, o ministro de Minas 
e Energia Alexandre Silveira destacou 
que Minas Gerais, possui atualmente 
sete dos maiores complexos solares 
do país. “Agora demos início à opera-
ção do Complexo de Jaíba 5 e come-
çamos as obras do Complexo Foto-
voltaico de Arinos. Juntos, eles terão 
investimentos de R$ 3,5 bilhões para 
o estado e vão gerar cerca de 25 mil 
empregos diretos e indiretos”, dis-
se. Silveira informou ainda que para 
escoar essa produção foi realizado 
um dos maiores leilões de linhas de 
transmissão da história, totalizando 
R$ 9 bilhões só aqui em Minas. 

Para o deputado federal Paulo 
Guedes, o ministro garantiu que 
novos investimentos serão feitos na 
região. “Temos que comemorar esses 
anúncios. Em breve estaremos en-
tre os maiores geradores de energia 
limpa do país, com nosso apoio e do 
presidente Lula”, garantiu.

MONTES CLAROS E JEQUITAÍ

Com relação ao Programa Água 
Para Todos serão investidos o total 
de R$ 381 milhões para infraestru-
tura hidráulica, que vai contemplar 
a Barragem de Jequitaí, além do 
abastecimento de água em pelo me-
nos 12 empreendimentos e sistemas 
simplificados de abastecimento para 
aldeias indígenas (Água para Quem 
Mais Precisa). No anuncio, algumas 
obras de suma importância para que 
um novo momento venha a trans-
formar a região foram apresentadas, 
como por exemplo, a destinação de 
R$ 10,9 milhões que vai contemplar o 
plano de monitoramento da Hidrovia 
do Rio São Francisco. “Outro antigo 
sonho nosso se torna realidade ao se 
investir no sistema de hidrovias do 
Velho Chico”, afirmou Guedes.

Mais investimentos para Montes 
Claros também foram anunciados 
pelo Governo Federal. Está previsto 
que o estado vai receber R$ 715 mi-
lhões para a área da Saúde, sendo 
que o município pólo do Norte de 
Minas será contemplado com a pre-
paração para emergências sanitárias 

NOTIFICAÇÃO

NOTIFICANTE (ARRENDADOR): ATALIBA ALVES DA 
SILVA, CPF/MF nº 095.228.836-20, residente e domici-
liado na Fazenda Campo Belo, município de Coração de 
Jesus/MG.

NOTIFICADO (ARRENDATÁRIO): ERNANDO GONÇAL-
VES QUEIROZ, CPF/MF nº 081.076.066-55, residente e 
domiciliado na Rua São José, nº 188, Vila São José, distri-
to de Campo Azul/MG.

Notifica o Arrendatário, pelo motivo de abandono da 
área arrendada, desde a data de 13/01/2024, para fins da 
sua constituição em mora.

UM NOVO TEMPO 

Estou muito honrado com o convite dos amigos Paulo 
Jacinto e Girleno Alencar para escrever uma coluna diária 
sobre política e afins no Gazeta Norte-Mineira, jornal do 
qual sou leitor assíduo há muitos e muitos anos. Um pre-
sente e tanto para celebrar os meus 28 anos de carreira. 
Espero corresponder às expectativas dos leitores. 

AQUI SÓ JORNALISMO 

No meu cotidiano, sou jornalista, publicitário, empresá-
rio e pessoa física com minhas crenças e convicções, mas 
aqui, neste minifúndio multimídia (papel e digital), só o 
jornalista terá espaço. Isenção, responsabilidade e respei-
to às fontes, à notícia e principalmente ao leitor. 

O NOME DA COLUNA 

O nome da coluna é uma homenagem a quem me inspi-
rou ser jornalista: meu pai, o professor Paulo César Almei-
da. Ele escreveu uma coluna com este mesmo nome nos 
antigos jornais de Montes Claros nos anos 1970/80 e 90. E 
como homenagens, na minha visão, precisam ser feitas so-
bretudo em vida, FATOS E DETALHES cumpre esse papel. 

VAMOS AO QUE INTERESSA 

Introduções feitas, vamos que vamos. O PL, partido do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, quer ter candidatura própria 
à Prefeitura de Montes Claros. Atualmente, o nome mais 
comentado para essa posição é o do superintendente da 
Santa Casa, Maurício Sérgio, que teria um acordo nesse 
sentido com o deputado federal Nikolas Ferreira. Inclusi-
ve, uma fonte soprou que Bolsonaro, em pessoa, viria filiar 
Maurício no final do mês de março. Aguardemos. 

VICE DE GUILHERME

Maurício também é especulado como possível vice de 
Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL), atual vice-prefei-
to, que será o candidato de Humberto Souto a prefeito. 
Porém, diversos nomes disputam essa posição. O procu-
rador-geral do Município, Otávio Rocha, é um deles. Há 
quem, no grupo do prefeito, defenda que seja indicado 
um nome mais popular e já testado nas urnas, talvez um 
vereador. Graça da Casa do Motor, Júnior Martins e Clau-
dim da Prefeitura são especulados. 

GIL X GUILHERME 

O título é para chamar atenção, mas essa disputa não 
existe na prática. Gil Pereira (PSD) só seria candidato a 
prefeito se Humberto Souto o escolhesse e impusesse a 
sua candidatura dentro do grupo situacionista. Não há, 
por parte do deputado, qualquer disposição em ter o me-
nor conflito com o nome já colocado como candidato de 
Humberto à sucessão. 

PARABÉNS, MULHERES! 

Por hoje, é só. Aproveito para parabenizar todas as mu-
lheres pelo 8 de Março, cumprimentando de forma muito 
especial minha esposa Maíra, minha filha Isabella e minha 
mãe Suely, através dos quais estendo os cumprimentos a 
todas as demais. Até amanhã! 

Mais empregos, renda, segurança para o tráfego e 
desenvolvimento para o Norte de MG, na ligação à região 
central do país, especialmente a Brasília

Entre os anúncios do Novo PAC estão ações nas áreas de energia, 
saúde, educação e rodovias totalizando investimentos do R$ 121,4 
bilhões, sendo R$ 36,7 bilhões para obras exclusivas do estado e R$ 
84,8 bilhões de empreendimentos regionais que incluem Minas Gerais

&FA OS&
DE  ALHES

Pecê Almeida Júnior
@pecealmeidajunior

CONVOCAÇÃO 
O presidente do Aeroclube de Montes Claros - Escola de Aviação 

Flammarion Wanderley, no uso de suas atribuições estatutárias, 

convoca uma Reunião de Assembleia Geral Extraordinária, a se realizar 

no dia 23 de março de 2024, no apto. 401 do Edifício Clemente Faria, 

na Rua Lafetá, n° 166, centro, Montes Claros-MG, em primeira 

convocação às 14:00h. 

Por se tratar da terceira tentativa para a realização desta AGE, ficam 

os associados cientes de que esta pauta será cumprida de forma 

definitiva com qualquer número de sócios, em segunda chamada, caso 

não haja quórum para a primeira chamada. 

São 43 (quarenta e três) os sócios aptos a votar. É a seguinte a Pauta 

do dia: 

1- Aprovação dos balanços da entidade, referentes aos exercícios de 

2021, 2022, 2023 e 2024.  

2- Aprovação do Relatório Patrimonial da entidade. 

3- Decisão pela Assembleia Geral sobre o encerramento das 

atividades do Aeroclube de Montes Claros – Escola de Aviação 

Flammarion Wanderley. 

Montes Claros, 08 de março de 2024. 

 

Jorge Lúcio 
Presidente 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 3/24, Pregão 1/24-Aquis. 
Produtos de padaria - 
Credenciamento: 20/3/24, 9h. 
Proc. 4/24 - Concorrência 1/24 - Serv. 
construção de Quadra poliesportiva no 
CEMEI Mª S. Boas - Cv. Saída 
1261001603/2021/SEE - 
Credenciamento: 16/4/24, 9h. 
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Gil Pereira anuncia previsão de 
ordem de início do asfaltamento 
de Pintópolis a Urucuia

Deputado Paulo Guedes articula com 
Governo Lula o desenvolvimento regional 
do Norte de Minas e de Montes Claros

Prefeito de Pintópolis, Ley Lopes, e deputado Gil Pereira

“Nos próximos 15 dias, deverá ser dada ordem de serviço e esta 
obra tão sonhada vai, finalmente, sair do papel. Por isso, vou seguir 

acompanhando, fiscalizando e informando sobre cada etapa de 
execução do empreendimento”, comemorou Gil Pereira

e reforço na atenção especializada. 
Além disso, Lula garantiu que as obras 
do programa Minha Casa Minha Vida 
serão retomadas com a conclusão 
de seis mil unidades habitacionais. 
“Muitas comunidades serão benefi-
ciadas com mais essa destinação do 
investimento público nas pessoas, 
que terão um lugar onde morar com 
dignidade e segurança. Gostaria tam-
bém de salientar que o presidente se 
sensibilizou com a situação de nossa 
gente e solicitou que todos os minis-
tros tomem imediatamente ações para 

reduzir os efeitos da seca no Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha”, 
finalizou o deputado federal Paulo 
Guedes.
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Amams cobra do governo federal 
manutenção integral da Lei 14.784/2023

Período de inscrições no concurso do Banco 
do Nordeste termina na 2º-feira (11/3)

IMA se prepara para desenvolver novo sistema de 
gestão agropecuária no Estado

    MOBILIZAÇÃO MUNICIPALISTA EM BRASÍLIA 
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Utilizando inteligência artificial, o 
software vai monitorar estradas com 
uso das câmeras de OCR. A novidade 
contará com dados da PRF, PMMG e 
CAR

Um novo sistema tecnológico co-
meçará a ser desenvolvido pelo Insti-
tuto Mineiro de Agropecuária (IMA), 
autarquia vinculada à Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), em parceria com a Uni-
versidade Federal de Lavras (UFLA). 
O software, que substituirá o atual 
Sidagro, vai utilizar informações de 
câmeras de OCR (Reconhecimento 
Óptico de Caracteres), que identifi-
cam placas de veículos que transpor-
tam produtos agropecuários, além 
de mapear as estradas do estado, 
incluindo aquelas sem pavimenta-
ção. Também será possível analisar 
a densidade de animais em uma 
propriedade comparando com sua 
extensão territorial. Tudo isso utili-
zando inteligência artificial e dados 
vindos de diversas instituições do 
âmbito estadual e federal.

Tendo como principal foco o 
trânsito de produtos agropecuários 
no estado, o novo Sidagro vai mape-
ar as estradas mineiras com o maior 
fluxo de trânsito de animais e vege-
tais, utilizando dados como a origem 
e destino da carga, observando a 
finalidade do transporte. Além dis-
so, o sistema utilizará a modelagem 
epidêmica, que tem como objetivo 
identificar propriedades com maior 
potencial disseminador de doen-
ças, com base nos dados da Guia de 
Trânsito Animal (GTA).

Para entender melhor a neces-
sidade desse trabalho, hoje, para 
definir os locais onde acontecerão 
as blitze dentro do estado, utiliza-se 
métodos empíricos, em que os téc-
nicos do IMA, por meio de sua expe-
riência prática, estabelecem em que 
rodovias se posicionarão para a fisca-
lizar o trânsito de animais e vegetais.

Atualmente, o Sidagro utiliza li-
nhas retas para ligar propriedades 
de origem às propriedades de des-
tino, ou seja, o órgão tem conheci-
mento apenas de onde a carga sai e 
para onde ela vai. Porém, durante 
o trajeto, o veículo pode percorrer 
outras propriedades e caminhos. A 
ideia do novo sistema, desenvolvido 
em parceria com a UFLA, é conhecer 
o real trajeto da carga, monitorando 
as estradas percorridas pelo veículo 
que transporta animais, vegetais ou 
outros produtos fiscalizados pelo 
IMA.

O novo sistema também será 
complementado com dados das 
câmeras de OCR espalhadas pelo 
estado. Esses equipamentos são 

capazes de ler a placa dos veículos, 
transformá-las em dados e cruzar in-
formações, como, por exemplo, se o 
veículo é utilizado para transportar 
cargas de produtos agropecuários 
e por quais rodovias circula. Assim, 
por meio de identificação da real 
rota do veículo, o sistema informa 
se houve trajeto diferente do espe-
rado, possibilitando aos fiscais do 
IMA coibir ações clandestinas. Hoje, 
Minas Gerais conta com cerca de três 
mil câmeras, parte delas de proprie-
dade da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e outra parte da Polícia Militar 
(PMMG).

A intenção da funcionalidade é 
ter informações completas sobre o 
transporte de produtos agropecuá-
rios em Minas Gerais. Será possível, 
por exemplo, saber se uma carga 
tem documentação sanitária e até 
se está legalizada. O IMA também 
planeja utilizar informações do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e do Departamento 
Estadual de Trânsito de Minas Gerais 
(Detran-MG).

O novo software será compos-
to, ainda, por informações do Ca-
dastro Ambiental Rural (CAR), um 
registro obrigatório para todos os 
imóveis rurais do país gerenciado 
pelo governo federal. Esses dados 
possibilitarão ao IMA ter ainda mais 
controle da produção agropecuária 
do estado. “Com as informações do 
CAR poderemos trabalhar com po-
lígonos. Dessa forma, será possível 
avaliar a densidade de animais em 
relação ao tamanho de determinada 
propriedade”, revela Denis Cardoso, 
doutor em Análise de Redes Com-
plexas e médico veterinário do IMA. 
“Na prática, poderemos confirmar se 
a quantidade de animais declarada 
pelo produtor rural equivale à área 
que ele ocupa”, completa.

NOVO SIDAGRO

Composto por seis módulos, o 
novo sistema de gerenciamento de 
defesa agropecuária, que vai ser de-
senvolvido pelo IMA, será iniciado 
com a reestruturação do software 
atual, utilizando uma tecnologia 
mais ágil e avançada.

O próximo passo é a construção 
do que é conhecido como “armazém 
de dados”, uma espécie de coleção 
de informações obtidas pelo IMA ao 
longo dos anos que será inserida no 
sistema para subsidiar a tomada de 
decisões a partir da identificação de 
padrões ao longo do tempo.

As outras etapas incluem o de-
senvolvimento de módulos com 
informações sobre os laboratórios 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) par-
ticipou de uma mobilização munici-
palista convocada pela Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), reali-
zada na quarta-feira (6/3) e que levou 
à Brasília mais de 1.000 prefeitos. O 
vice-presidente da Amams e prefeito 
de Buenópolis, Célio Santana, foi o 
representante da entidade no mani-
festo que cobra do presidente da re-
pública a manutenção da redução de 
20% para 8% na alíquota do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) às 
Prefeituras, medida conquistada pelo 
municipalismo e promulgada pelo 
Congresso na Lei 14.784/2023, mas 

revogada pelo presidente Lula.
“Como vice-presidente da Amams 

atendi ao pedido do nosso presidente 
José Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho” e 
participei dessa grande Mobilização 
municipalista ao lado de vários outros 
prefeitos do Norte Minas. Conforme 
a programação, fomos ao Congresso 
Nacional pedir apoio dos senadores 
e deputados, pois estamos bastante 
preocupados com a situação, já que, 
caso não haja uma articulação junto 
ao Congresso Nacional, a folha de 
pagamento dos municípios terá um 
grande impacto a partir do dia 1º de 
abril. A economia para os municípios 
mineiros pode chegar a R$ 1,3 bilhão 

por ano. Por isto temos que unir for-
ças para barrar essa medida”, disse o 
vice-presidente da Amams.

O presidente da república revo-
gou a reoneração da folha de paga-
mento para os 17 setores da econo-
mia, mas manteve o dispositivo para 
os municípios, que não contarão mais 
com o benefício tributário. O vice-
-presidente da Amams, Célio Santana, 
que também é contador, destaca que 
se o presidente não tivesse revogado 
a desoneração da folha dos Municí-
pios, a proposta representaria uma 
economia de R$ 11 bilhões ao ano 
para as Prefeituras se valesse de forma 
integral.

As inscrições no concurso para o 
cargo de analista bancário de nível 
médio no Banco do Nordeste (BNB) 
podem ser feitas até 16 horas do dia 
11 de março de 2024, na página da 
Fundação Cesgranrio na internet. O 

certame está oferecendo 410 vagas 
imediatas, além de 300 vagas para ca-
dastro de reserva. A data provável de 
realização das provas é 28 de abril.

Os interessados em participar do 
processo seletivo devem ter ensino 

médio completo e idade mínima de 
18 anos no momento da admissão. A 
remuneração inicial é de R$ 3.788,16 
para uma jornada de trabalho de seis 
horas diárias, totalizando 30 horas 
semanais.

Os candidatos contratados esta-
rão subordinados à Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT). Entre os 
benefícios oferecidos, destacam-se 
auxílio-refeição, auxílio cesta ali-
mentação, 13ª cesta alimentação, 

auxílio-creche, seguro de vida, pos-
sibilidade de participação em plano 
de previdência complementar, de 
forma contributiva, e oportunida-
de de ascensão e desenvolvimento 
profissional.

O edital completo, com todas 
as informações necessárias para 
os candidatos, está disponível nos 
sites da organizadora do certame, 
a Cesgranrio, e do Banco do Nor-
deste.

do IMA, controle de brucelose e tu-
berculose e controle do comércio e 
uso de agrotóxicos. A cada módulo 
desenvolvido, dados serão inseridos 
no sistema e analisados por inteli-
gência artificial. 

Quando estiver pronto, a expec-
tativa é que sistema trabalhe com 
predição, em que dados cruzados 
e análise de padrões, darão subsí-
dios para que o próprio programa 
ofereça sugestões de ação aos téc-

nicos do IMA, utilizando o conceito 
de machine learning, que de forma 
simplificada, significa que o sistema 
aprende com os dados inseridos e 
sugere decisões mais eficientes.

Além de funcionalidades mais 

inteligentes, o novo Sidagro será 
mais rápido. Segundo Denis, “em 
até 24 horas será possível ter dados 
de trânsito atualizados e que refle-
tem a realidade do estado”.  (Ascom 
IMA)
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Solução para a dívida deve ser 
apresentada ainda em março, 
diz presidente da ALMG

Governo de Minas apresenta, na 
França, avanços na indústria do 
aço e concreto

LUIZ SANTANA

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

CONCILIAR NEGÓCIOS E FAMÍLIA DESAFIA MULHERES

Conciliar negócio e família ainda é um desafio para as mulheres em-
preendedoras. A constatação está na nova pesquisa ‘Mulheres Empreen-
dedoras’ divulgada, nesta quinta-feira (7), pelo Sebrae Minas, véspera do 
Dia Internacional das Mulheres, celebrado em 8 de março. O estudo re-
vela que a cada 10 mulheres, nove têm dificuldade em conciliar a gestão 
do próprio negócio com os cuidados dos filhos. 44% delas, inclusive, não 
têm com quem deixá-los enquanto trabalham. Para 21% das empreende-
doras entrevistadas, a solução para conseguir gerir um negócio próprio é 
deixar as crianças na casa de um familiar ou amigo. (Diário do Comércio 
– Belo Horizonte) https://diariodocomercio.com.br/economia/44-mu-
lheres-deixar-filho-enquanto-para-trabalhar/

SEBRAE REALIZA 2º WORKSHOP PATOS

O Sebrae Minas e a Agência para o Desenvolvimento Econômico de 
Patos de Minas – Adesp promoveram nesta quarta-feira, 6, o 2º Workshop 
Patos 2030. O projeto, desenvolvido em parceria com a Rede Coop e 
com apoio da Prefeitura e também da Câmara Municipal, teve o objeti-
vo de envolver a população na construção de um Plano de Futuro para 
a cidade. O evento foi realizado no auditório da CDL e contou com as 
participações de 147 pessoas. (Folha Patense) https://folhapatense.com.
br/patos-de-minas/patos-2030-planejando-o-futuro-de-patos-de-minas/

 

PILOTO DE POÇOS NO CAMPEONATO LATINO

O piloto poços-caldense Matheus Henrique está competindo no 
Campeonato Latino Americano de BMX na Bolívia, ao lado de seu pai, 
Renato Lobo. Matheus conta com apoio familiar e recursos próprios 
para alcançar seus objetivos e encara a viagem internacional como uma 
oportunidade de crescimento, determinado a representar sua cidade da 
melhor forma possível. Matheus também participou recentemente da eta-
pa do Paulista, onde obteve um excelente resultado. ( Jornal Mantiqueira 
– Poços de Caldas) https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/03/07/
piloto-de-pocos-de-caldas-participa-do-campeonato-latino-americano-
-na-bolivia/

 

SISTEMA LANÇA TEMA DA EDUCAÇÃO

A Secretaria Municipal de Educação de Montes Claros (SME) apre-
sentou o tema “Sementes, a mágica da vida” para as escolas de educação 
infantil do Sistema Municipal de Educação. A iniciativa visa explorar o 
meio ambiente, ensinando as crianças sobre preservação e perpetuação 
das espécies de plantas através do estudo das sementes. O projeto, que 
visa desenvolver uma nova consciência em relação à preservação desde 
a infância, recebeu elogios e reconhecimento pela dedicação e eficiência 
dos profissionais da educação. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros) 
https://gazetanm.com.br/sistema-municipal-lanca-tema-que-sera-traba-
lhado-na-educacao-infantil/

 
EXPEDIÇÃO EVITA EXTINÇÃO DO MURIQUI

O Parque Estadual da Serra do Brigadeiro está sediando pesquisado-
res do projeto “Levantamento de Indivíduos Isolados para Recuperação 
da População de Muriqui-do-norte de Ibitipoca, Minas Gerais”. O projeto 
visa fortalecer a conservação da espécie em risco de extinção, envolvendo 
a identificação da localização dos indivíduos da espécie em vários muni-
cípios do entorno da unidade de conservação. Desde o início do projeto, 
duas fêmeas foram localizadas, ressaltando a importância da colaboração 
de todas as partes interessadas na conservação da biodiversidade regio-
nal, especialmente desses primatas. ( Jornal Andradas Hoje)

https://jornalandradashoje.com.br/expedicao-no-parque-estadual-
-da-serra-do-brigadeiro-tenta-evitar-a-extincao-do-muriqui-do-norte/

CARANDAÍ TERÁ OFICINAS, TEATRO E CINEMA

O projeto Cultura & Cidadania está de volta a Carandaí para sua se-
gunda edição, oferecendo à comunidade uma rica programação cultural 
gratuita. A iniciativa, que visa democratizar o acesso à cultura e promover 
a cidadania, conta com oficinas culturais, apresentações teatrais e exibi-
ção de filmes. As oficinas culturais, que abordam diversas áreas como 
artesanato, teatro e dança, são uma ótima oportunidade para a comu-
nidade desenvolver habilidades artísticas e ampliar seus conhecimentos. 
( Jornal Correio da Cidade) https://jornalcorreiodacidade.com.br/noti-
cias/34724-cultura-cidadania-retorna-a-carandai-com-oficinas-teatro-
-e-cinema-gratuitos

 
ESCOTEIROS FAZ ASSEMBLEIA EM VALADARES

A União Escoteiros do Brasil de Minas Gerais realizará sua 32ª Assem-
bleia Regional Ordinária em Valadares. O evento contará com sessões ple-
nárias para eleições, apresentação de relatórios e votações, além de des-
tacar os princípios educacionais e valores do Escotismo. Em Valadares, o 
Grupo Escoteiro Pedra Negra oferece atividades aos sábados, promoven-
do o desenvolvimento integral dos jovens. O Escotismo é um movimento 
global educacional, voluntário, apartidário e sem fins lucrativos. (Diário 
do Rio Doce) https://drd.com.br/uniao-de-escoteiros-do-brasil-realiza-
-assembleia-regional-em-valadares/

Pesquisa 'Mulheres Empreendedoras’, do Sebrae Minas, foi 
divulgada na véspera do Dia da Mulher 

O presidente da ALMG falou sobre o Regime de Recuperação Fiscal  em entrevista  coletiva nesta quinta-feira (7)

Uma solução para a dívida de Mi-
nas com a União deve ser apresenta-
da pelo governo federal até o fim de 
março, informou o presidente da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB), em entrevista coletiva 
nesta quinta-feira (7/3). 

Segundo o parlamentar, essa 
decisão foi acertada na reunião re-
alizada em Brasília na quarta-feira 
(6), com a participação dele, do 
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, do governador Romeu Zema e 
do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco. Após a apresentação dessa 

proposta, o Governo do Estado vai 
avaliar as alternativas ao Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF), proposto 
pelo próprio Poder Executivo.

Essa proposta federal deve aten-
der às necessidades não apenas de 
Minas Gerais, mas de todos os esta-
dos endividados, de acordo com o 
presidente da ALMG. “As ideias es-
tão todas em aberto. O Governo do 
Estado está aberto às sugestões que 
porventura aparecerem. E o gover-
no federal está muito empenhado 
em resolver essa questão (das dívi-
das estaduais)”, afirmou.

Tadeu Martins Leite ainda con-

firmou que a federalização das em-
presas estatais para o abatimento 
de parte da dívida do Estado com a 
União é uma possibilidade que está 
sendo discutida. “Não existe veto a 
qualquer tema. Todos estão abertos 
a essa sugestão”, disse.

A prorrogação do prazo para a 
retomada do pagamento da dívida, 
suspenso por decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), também é 
uma possibilidade em aberto, de 
acordo com o presidente da ALMG. 
“Nós temos que aguardar essa suges-
tão, a depender da complexidade 
dela. Não tenho dúvida de que tanto 

o governo federal como o Governo 
do Estado já demonstraram dispo-
sição de pedir um novo prazo (ao 
STF)”, explicou.

O empenho de diversos atores, 
como governo federal, Governo do 
Estado, ALMG e Congresso Nacio-
nal, na busca de uma solução para 
o problema das dívidas estaduais, 
foi destacado pelo deputado Tadeu 
Martins Leite. “Parece-me que ago-
ra, com a união de todos em Minas 
Gerais e de governadores de outros 
estados, nós estamos chegando per-
to de colocar um ponto final nesse 
assunto”, concluiu. (Ascom ALMG)

A experiência de Minas Gerais 
com a indústria do aço e do con-
creto para uma economia verde 
foi apresentada, nessa quinta-feira 
(7/3), a líderes governamentais lo-
cais e regionais, no 1º Fórum Glo-
bal da Construção e do Clima, em 
Paris, na França. 

Com foco nas ações de descar-
bonização na indústria, o Governo 
de Minas abordou as ações e me-
tas estabelecidas no estado para 
diferentes setores produtivos no 
alcance das construções sustentá-
veis. Um dos destaques é o Minas 
Recicla Energia, projeto estadual 
inédito que promove a obtenção 
de energia para a produção de 
cimento por meio das sobras da 
triagem da coleta seletiva. 

Neste primeiro dia do fórum, 
do qual Minas participa a convite 
do Programa das Nações Unidas 
para o Meio Ambiente (Pnuma), o 
vice-governador Professor Mateus, 
e a secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), Marília Melo, 
estiveram na abertura do evento 
e levaram para as mesas temáticas 
de discussão alguns dos avanços 
em andamento, além de planos já 
executados no estado, com foco 
no compromisso global de neutra-
lizar as emissões líquidas de gases 
de efeito estufa até 2050.

O Estado é o primeiro da Amé-
rica Latina e do Caribe a aderir à 
campanha internacional Race to 
Zero. 

O vice-governador mineiro par-
ticipou como palestrante das dis-
cussões internacionais e abordou 
a importância de as características 
regionais serem abordadas nessas 
mesas de discussão, uma vez que 

uma visão mais ampla de um país 
não permite o entendimento da 
especificidade local de determina-
da região. 

 “Somos muito felizes por fa-
zermos parte do Race To Zero e 
nossas ações têm funcionado bem 
em nossas cidades, mas é impor-
tante, no cenário internacional, 
que as características locais sejam 
levadas em conta”, enfatiza Mateus 
Simões, para quem é extremamen-
te importante que as administra-
ções locais estejam no foco dessa 
discussão. Ele lembra, por exem-
plo, as especificidades de Minas 
na produção de ferro com energia 
renovável.

A comitiva mineira também tem 
a presença do secretário-geral de 
Estado, Marcel Beghini.

Destaques

Considerado um dos setores 
com maior impacto ambiental, a 
indústria da construção está no 
centro das discussões do Fórum 
por representar uma preocupação 
dos governantes com as crescentes 
edificações urbanas. A alta na pro-
cura por edifícios, aliada às crises 
habitacional e energética, ressalta 
a necessidade de ação local, já que 
a indústria da construção é apon-
tada como uma das que mais im-
pactam o meio ambiente. 

“Durante a abertura do Fórum, 
foi abordado, de maneira ampla, o 
avanço sobre este tema, especial-
mente considerando que os princi-
pais materiais da construção civil, 
como o cimento e o aço, são muito 
importantes para uma política de 
descarbonização, além do uso da 
energia nas construções”, relata a 

secretária Marília Melo. 
Um dos destaques foi o projeto 

Minas Recicla Energia, que reduz a 
quantidade de utilização de com-
bustíveis fósseis para processa-
mento do cimento, utilizando em 
contrapartida resíduos sólidos, e 
gerando energia. 

O projeto é considerado o sím-
bolo de uma nova era na gestão 
mineira de Resíduos Sólidos Urba-
nos (RSU), e pioneiro na temática 
de Coprocessamento por meio do 
Combustível Derivado de Resídu-
os Sólidos Urbanos (CDRU). Nesse 
processo, a sobra das coletas se-
letivas, feitas pelas associações de 
catadores de material reciclável, 
são transformadas em combustível 
para a produção de cimento, evi-
tando a disposição em aterro.

“Além disso, temos a energia 
limpa na produção do aço no es-
tado. O que apresentamos foi um 
grande diferencial de Minas Ge-
rais, um estado que tem a maior 
área de floresta plantada, o que 
contribui para a captura da emis-
são de gases de efeito estufa”, ex-
plica a secretária de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
de Minas. 

Conforme consta no Portfólio 
de Casos de Sucesso do Estado 
de Minas Gerais, lançado em de-
zembro de 2023, durante a Con-
ferência das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas (COP 28), há 
iniciativas de empresas produtoras 
de aço voltadas para o uso da suca-
ta, uma importante matéria-prima 
para a produção de aço, chegando 
a até 71% de aço produzido a par-
tir desse material.  

Além disso, também foi des-
tacada como caso de sucesso, na 

produção de ferro gusa, a com-
pensação de emissões a partir do 
plantio de mudas para a restaura-
ção de áreas. 

Fórum     

Os governos da França e do 
Marrocos, juntamente ao Pnuma, 
lançaram na COP 28, em Dubai, 
nos Emirados Árabes Unidos, o 
Buildings Breakthrough (Avan-
ços no Setor de Construção, em 
inglês). O objetivo é fomentar 
a descarbonização do setor de 
construções, de modo a alcançar a 
neutralidade de emissões líquidas 
de gases de efeito estufa no setor, 
bem como impulsionar a constru-
ção e a reforma de edifícios para 
que se tornem resilientes aos even-
tos climáticos extremos até 2030.

Para tanto, foi idealizado o 1º 
Fórum Global da Construção e do 
Clima, coorganizado por França e 
Pnuma, com o apoio da Aliança Glo-
bal para a Construção (GlobalABC). 

O fórum está sendo realizado 
nos dias 7 e 8/3, em Paris, e teve 
Minas Gerais como o único estado 
subnacional brasileiro a estar no 
evento, e um dos três originários da 
América Latina, sendo outros dois 
do México.

Nesta sexta-feira (8/3), o Gover-
no de Minas participa da mesa Tra-
jetórias para as Novas Edificações, a 
convite dos ministérios franceses da 
Transição Ecológica e Coesão Terri-
torial e da Transição Energética. 

Serão abordadas as ações de 
governo e iniciativas privadas que 
podem impulsionar a neutralidade 
de carbono no setor por meio da 
inovação tecnológica e da eficiên-
cia energética.

   ECONOMIA SUSTENTÁVEL
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HOJE É DIA INTERNACIONAL DA MULHER e por isso 
mesmo, vou abrir está coluna, destacando uma que é ver-
dadeiro exemplo, pois é grande esposa, mãe, avó e querida 
por todos, que é HELENINHA PINTO SANTOS. Forma com 
o esposo Tony Santos, um dos casais de maior destaque em 
nosso circuito e formaram uma família exemplar. E neste 
dia tão importante elas são a voz da razão, a alma da com-
paixão e o coração da família. Viva e Feliz Dia Internacional 
da Mulher para todas do mundo que nos últimos anos, tem 
ficado cada vez mais independentes e vencedoras... Nesta 
foto estou com Heleninha na recepção do casamento do seu 
filho Vinícius 

NÃO PODERIA deixar também de destacar outra mulher 
fantástica que é Andrea Laugthon, considerada uma das 
médicas mais criteriosas e tida como uma das melhores das 
Minas Gerais no setor de dermatologia. Na foto, com sua 
bela família, ou seja, os filhos Guto e Clara e a netinha Cléo.

INÊS SÁ MIRANDA, também neste dia merece destaque, 
pois é uma mulher guerreira, de muita visão e que sabe 
comandar as empresas, junto com os filhos Pavilo e Paulo, 
mesmo depois da partida de repente do inesquecível Jair Sá 
Miranda. Na foto, ela com Ângela Malveira, numa recepção 
da semana passada

NESTAS HOMENAGENS as mulheres, não poderia faltar 
outra que é exemplo e construiu uma história no setor de 
educação aqui em MOC e brevemente estará lançando um 
livro sobre sua trajetória. É claro que estou falando de FÁ-
TIMA TURANO, ai nesta semana curtindo a Hungria com o 
esposo Eliziário Resende

ESTE JORNALISTA homenageia também neste dia, as di-
nâmicas Cleia Marcia Paulino, Maria Alice Andrade e Ma-
riah Carvalho, que sempre está a mil na Sociedade Rural de 
Montes Claros

E O MUNDO é mesmo das mulheres antenadas e que cor-
rem atrás, fazendo sucesso e saindo vencedoras. E outra 
é mesmo a advogada GISLENE LOPES PINHEIRO, que é 
atualmente PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL 
DE MONTES CLAROS e vem desenvolvendo um trabalho 
dos mais brilhantes. Na foto, ela com seu esposo, Bernardo 
Pinheiro, na FEIJOADA DO THEO 

E NA NOVA GERAÇÃO, muitas e muitas jovens estão se 
sobressaindo em vários setores e todas merecem aplau-
sos. Mas vou destacar hoje as arquitetas LUANA TAVARES e 
STERPHANIE PAULINO, que vem fazendo sucesso em seus 
projetos dos mais arrojados, e mostrando bom gosto e re-
quinte nos setores de arquitetura e design.

OUTRA MULHER que merece todas as honras neste dia de 
hoje, e que é uma guerreira, de muita visão e sabe coman-
dar as empresas, junto com o esposo Léo e os filhos Victor 
e André, que é MAITÊ MENDES COLARES, e com eles, co-
mandam a importante construtora Smart. Maitê para quem 
não sabe, trabalha durante todo o dia e brevemente vai ga-
nhar uma netinha filha de André com Beliza

DEVIDO À PANDEMIA DA DENGUE, os repe-
lentes, estão acabando nas farmácias da cidade, pois, o terrível 
mosquito Aedes aegypti está deixando muita gente doente e cau-
sando pânico. Existem pessoas, que não estão nem mesmo que-
rendo sair de casa. Agora depois das chuvas e com este calor forte, 
poderá haver ainda mais. Portanto vamos ficar de olho em nossas 
casas, nos quintais dos vizinhos principalmente e em lotes vagos...

QUERO AGRADECER aos parceiros, que estão con-
firmando PATROCÍNIOS para a famosa FEIJOADA DO THEO, no 
próximo dia 27 de abril, no MIRANTE EVENTOS. Como sabem, 
estou promovendo anualmente, só este evento e por isso mesmo, 
espero contar com a participação de todos aqueles, que sempre 
divulguei em minhas colunas. MARLY DE PAULA já está finalizando 
a lista, para ai então mandar confeccionar as CAMISETAS...

PARA QUEM NUNCA viu, vale a pena ver os VÍDEOS 
que conta a vida dos maiores assassinos e corruptos da história 
mundial, ou seja, Hitler, Stalin entre outros ‘monstros’ que assas-
sinaram milhares de pessoas. Estas histórias precisam ser lembra-
das sempre, pois foram sim verdadeiras genocidas...

. Desemprego entre jovens é uma das grandes preocu-
pações para autoridades; segunda maior economia do mundo en-
frenta desde uma crise imobiliária prolongada até uma queda no 
consumo interno.

GENTE, saiu estes dias, a lista dos PADRES CANTORES (???), 
que pedem cachês de até R$ 300 mil, para aparecer em público. 
Foi se o tempo, onde tínhamos padre super dedicados a Deus e a 
religião, nunca queriam ESTRELAS. Tudo muda, e vem a saudade 
do Padre Dudu, Padre Henrique entre outros antigos....

NA ECONOMIA, o ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad, afirmou que o governo vai acatar a proposta do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, para retirar a reoneração da folha de 
pagamento da medida provisória editada em 2023. Um projeto de 
lei para tratar do tema será enviado ao Congresso com urgência 
constitucional.

FEIJOADA DO THEO 2024
E LÁ SE VÃO VÁRIOS ANOS, com a já famosa FEIJOADA DO 

THEO, que se tornou mesmo uma Grif, acontecendo e reunindo 
casais e jovens, num encontro cheio de muita alegria, entrosa-
mento, animação e marca o reaparecimento de muitos em even-
tos sociais. Como já disse, a FEIJOADA este ano, irá começar mais 
tarde, porém será servida logo que todos chegarem. Além do mais 
teremos outros aparadores com COMIDA DE BUTECO e outros 
pratos variados, como MASSAS e petiscos sendo servidos nas me-
sas pela equipe de garçons. Mantendo a tradição, teremos a CER-
VEJA que será escolhida na próxima semana, que estará jorrando 
e geladíssima, o famoso FLAIR SHOW BAR tend comandado pelo 
empresário HALAN BORGES e sua equipe, servindo DRINKS E 
COQUITEIS VARIADOS com vodka e GIM, etc.. A DECORAÇÃO 
levará a assinatura do grande CÉSAR COSTA que vai transformar 
o grande salão do MIRANTE EVENTOS num ambiente TROPICAL 
com folhas de VANILDA MIRANDA, palco e iluminação da famo-
sa empresa VISION FORMATURAS, que tem frente Nando Aguiar 
Nobre. VÁRIOS SHOWS estão sendo confirmados com bandas e 
como ninguém faz nada sozinho, estou contando como sempre 
com a ajuda de outros amigos como Sérgio e Rodrigo Athayde, 
Duí Macedo, entre outros... Vamos em frente, porque o dia 27 de 
abril está chegando.... 

80 ANOS DE RURAL 
NESTE ANO, a sociedade Rural de Montes Claros, que já teve 

Presidência os grandes homens que fizeram a história da nossa 
cidade, como Antônio Augusto Teixeira, João Pimenta de Carva-
lho, Antônio Augusto Athayde, João Athayde, Nozinho Colares, 
Dezinho Dias, Geraldo Correa Machado, entre outros. De repen-
te teremos mais uma EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA, no final de 
junho e início de julho, e certamente a festa este ano será ainda 
maior. Agora na presidência, o pecuarista José Henrique de Car-
valho Veloso, que está convidando para o lançamento comercial 
da Expomontes 2024, nesta segunda feira no TATTERSALL DAUL 
SOARES DIAS.

FERIADO 
E NO FINAL DO MÊS, teremos mais um feriadão, pois sex-

ta-feira Santa será dia 29 e muita gente vai viajar como sempre 
rumo a Arraial d’Ajuda, mesmo com as estradas esburacadas, de-
vido as últimas chuvas. Viajar hoje pelas estradas da região está 
ficando cada vez mais perigosa, principalmente a temida SERRA 
DE FRANCISCO SÁ rumo a Salinas, que já foi denominada como 
“RODOVIA DA MORTE” devido aos constantes acidentes...

ELEIÇÕES MINICIPAIS 

ESTAMOS chegando bem perto para os lançamentos dos can-
didatos para a PREFEITURA DE MONTES CLAROS. Certamente o 
candidato do PT Paulo Guedes deverá entrar “pra valer” na dispu-
ta, enquanto o nome mais falado para substituir Humberto Souto 
é seu vice, Guilherme Guimarães. Mas este negócio de “rachar” 
grupos vai favorecer certamente o partido da esquerda, portanto 
todo cuidado é pouco... 

ZEMA & LULA 
FINALMENTE o governador Romeu Zema, foi à Brasília para 

um encontro com o presidente Lula, onde discutiram a repactua-
ção do acordo de Mariana e a dívida de R$ 160 bilhões do nosso 
Estado com a União. O nosso governador  declarou depois 
do encontro: “todos os prefeitos de Minas Gerais, inclusive, os 
prefeitos do PT ou de qualquer partido são tratados com maior 
respeito pelo meu governo. Então, nós estamos aqui em prol do 
Brasil, em prol de encontrarmos soluções para Minas Gerais para 
melhorar o Brasil, e essas diferenças, enquanto estamos traba-
lhando, ficam de lado”.

VAP & VIP
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     MÊS DA MULHER

Montes Claros Shopping estimula 
empreendedorismo feminino
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Em comemoração ao Mês da Mulher, o 
Montes Claros Shopping promove a sexta 
edição do projeto EmpoderaEla. Neste dia 8 
de março, entre 18 às 21 horas, no Complexo 
de Educação - auditório do Colégio Excelência 
terá uma programação especial e gratuita, com 
palestras e talk shows, receberá as convidadas 
Ariane Galdino, Juliana Gorayeb e Shaiana 
Graciolli, empreendedoras e empresárias lo-
cais para discussão de temas variados e perti-
nentes ao tema do EmpoderaEla.

As palestras serão ministradas pela empre-
endedora, mentora de alto impacto, diretora 
da Federaminas Mulher e da ACI Moc, Ariane 
Galdino que vai palestrar sobre o tema ‘Em-
preendedorismo feminino’. Acontece a pales-
tra ‘Apoio entre as mulheres: a importância do 
network feminino’, ministrada pela jornalista 
Juliana Gorayeb. A estrategista de marcas e es-
pecialista em Branding,

Shaiana Graciolli vai falar sobre ‘Posiciona-
mento de marcas comerciais’.

O objetivo da ação é promover a conexão 
de clientes, parceiras e lojistas mulheres, am-
pliando as discussões, a visibilidade de produ-
tos, serviços e a oportunidade de geração de 
negócios.

“A programação do EmpoderaEla inclui ati-

vidades diversas e relevantes discussões sobre 
o desenvolvimento profissional das mulheres 
na área do empreendedorismo. Convidamos 
mulheres que são referências em suas áreas 
que serão nossas Embaixadoras, as vozes que 
representarão todas as mulheres nessa home-
nagem que o Montes Claros Shopping promo-
ve. No dia 8 de março, num evento gratuito e 
aberto ao público, vamos dar espaço e visibili-
dade para as empreendedoras locais dividirem 
suas histórias com nosso público”, destaca Ma-
rília Viscondi, gerente de marketing.

A campanha traz também o Painel Embai-
xadoras, instalado em frente à loja Vivara, que 
apresenta a história das mulheres convidadas 
a serem embaixadoras da campanha Empode-
raEla -  Ariane Galdino, Elizângela Lopes, Deu-
sany Miranda e Felicidade Tupinambá. 

Para participar do evento, é necessária uma 
inscrição prévia no site do Montes Claros Sho-
pping.

Outro destaque é o espaço #Empode-
raEla, instalado no shopping que valoriza as 
conquistas femininas, denominado de Cami-
nhada para o Empoderamento. Nos degraus 
da escada de acesso ao subsolo, a apresen-
tação da evolução da mulher no mundo do 
empreendedorismo. “Acreditamos que nossos 

shoppings são catalisadores de momentos e 
oportunidades para conectar, inspirar e em-
poderar as mulheres. Por isso, nesta sexta edi-
ção do EmpoderaEla, queremos continuar a 
contribuir e oferecer um espaço que ajude 
a impulsionar o desenvolvimento profissio-
nal e a autonomia dessas mulheres”, explica 
Ana Paula Niemeyer, diretora de Marketing 
da ALLOS.

PROGRAMAÇÃO

De 04/03 a 31/03 - em frente a Vivara

Painel embaixadoras: apresentação das 
histórias das mulheres convidadas a serem 
embaixadoras da campanha EmpoderaEla:

Ariane Galdino (Classic Men’s Club e 
Cris Joias); Elizangela Lopes (Cacau Show 
Mega Store, Hering Store, Clube Melis-
sa, Shopping da Limpeza, Lilica&Tigor, e 
Sakkomontes); Deusany Miranda (Colégio 
Ícone) e; Felicidade Tupinambá (Jornalista e 
apresentadora do podcast Feli Cast)

Acontece ainda na escada de acesso ao 
subsolo, a Escada instagramável que apre-
senta a evolução da Mulher no mundo do 
empreendedorismo.

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000

Sexta edição do projeto EmpoderaEla vai promover palestras gratuitas e talk shows com 
empreendedoras e empresárias locais
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Operação Origem combate uso de 
carvão ilegal em siderúrgicas

Assaltantes roubam caminhão 
com carga de óleo lubrificante 
avaliada em R$ 70 mil

Governo de Minas publica nomeação de 
mais 1.133 novos policiais penais

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou com apoio da 
Secretaria do Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad), a operação Origem. A ação 
teve por objetivo combater o uso 
de carvão de origem ilícita para 
abastecer empresas de siderurgia.

Foram cumpridos 13 manda-
dos de busca e apreensão em nove 
cidades de Minas Gerais: Divinó-
polis, Formiga, Montes Claros, 
Taiobeiras, Ninheira, Pará de Mi-
nas, Capelinha e São Romão. As or-
dens judiciais foram efetivadas em 
produtoras de carvão e em uma 
empresa de siderurgia.

O inquérito, a cargo do Depar-
tamento Estadual de Investigação 
de Crimes Contra o Meio Ambiente 
(Dema), foi instaurado para apurar 
a suspeita de que empresas rurais 
que cultivam eucalipto, destinado 
à produção de carvão vegetal, co-
mercializavam o material para as 
siderurgias em quantidade muito 
superior à capacidade de cultivo, 
completando os carregamentos 
com carvão de origem nativa, com 
forte agressão aos biomas Cerrado 

e Mata Atlântica.
Conforme destaca a chefe do 

Dema, delegada Binca Landau, são 
apurados delitos ambientais gra-
ves. “São investigados crimes de 
supressão de mata nativa e de pro-
dução e comercialização de carvão 
de origem ilícita, além de crimes 
correlatos”.

ASSOCIAÇÃO CRIMINOSA

Os levantamentos da PCMG in-
dicam que indivíduos e empresas 
alvo da operação estão inseridos 
em associação criminosa para o 
desmatamento ilegal de mata nati-
va e consequente fabricação e re-
ceptação de carvão vegetal ilícito, 
sem a devida licença ambiental. 
Além disso, foi constatado que, vi-
sando dar aparência de legalidade 
à operação, os suspeitos faziam a 
inserção de dados falsos em Guias 
de Controle Ambiental.

O delegado responsável pelo 
inquérito policial, Hugo Arruda, 
explica como a investigação teve 
início. “Os crimes ambientais es-
tavam devidamente registrados 

nos autos, por meio de atividade 
fiscalizatória desenvolvida pela Se-
mad em atividade anterior. Dessa 
forma, nessa fase da operação, nós 
buscamos obter elementos para os 
crimes consectários à prática dos 
crimes ambientais, tais como os de 
organização criminosa, falsidade 
ideológica e lavagem de dinheiro”, 
esclarece.

Assim, essa fase da operação 
Origem tem como objetivo a com-
provação da associação criminosa 
entre os empresários ligados à si-
derurgia e os produtores rurais, a 
prática de receptação qualificada 
pela siderurgia, a identificação 
dos responsáveis pela emissão de 
Guias de Controle Ambiental ide-
ologicamente falsos, além do ras-
treamento dos lucros obtidos de 
forma ilícita.

A ação contou com a partici-
pação de 80 policiais civis, dentre 
delegados, investigadores e escri-
vães, com apoio da Coordenadoria 
de Recursos Especiais da Polícia 
Civil (Core), da Coordenadoria de 
Apoio Aéreo (CAT) e de cinco fis-
cais da Semad. (Ascom PCMC)

Um caminhoneiro foi mantido 
refém por várias horas durante um 
assalto na MGC-120, em Grão Mogol, 
e foi deixado na zona rural de Bocaiu-
va.

Segundo a Polícia Militar, a vítima 
contou que transitava pela BR-251 e 
foi rendida assim que acessou a MGC-
120. Os bandidos encapuzados esta-

vam em um carro e se aproximaram 
do caminhão. Um deles atirou para o 
alto e o motorista foi obrigado a parar.

Ainda de acordo com a PM, o 
condutor foi colocado no baú do ca-
minhão e um dos homens assumiu a 
direção do veículo, percorrendo um 
longo trecho da rodovia até chegar 
em uma estrada vicinal.

Em seguida, o caminhoneiro foi 
colocado em outro veículo. Os cri-
minosos continuaram a percorrer 
estradas até que a vítima foi deixada 
perto do Povoado de Campo Limpo, 
em Bocaiuva.

O caminhoneiro conseguiu aju-
da de moradores e foi levado para o 
Quartel da PM, em Bocaiuva, onde a 

ocorrência foi registrada.
Segundo a polícia, os criminosos 

fugiram levando o caminhão que 
estava carregado com uma carga de 
óleo lubrificante, avaliada em R$ 
74.635,47.

Foram feitas buscas, mas até o 
momento, os homens não foram lo-
calizados.

O Governo de Minas Gerais 
publicou nessa quinta-feira (7/3) 
a nomeação de 1.133 novos Poli-
ciais Penais do Concurso Público 
Edital Sejusp 002/2021: são 909 
homens e 224 mulheres. Eles se 
somam aos 1.136 aprovados que 
já estão em processo de posse e 
perícias médicas.

Os 3.405 aprovados no certame 
foram divididos em três grupos – 
chamados de lotes – para facilitar 
os trâmites necessários posterio-
res à nomeação. Agora, primeiro e 
segundo lotes já foram nomeados, 
restando apenas o último grupo 
de 1.136 novos profissionais, que 
também será nomeado em breve.

Os aprovados passaram pelas 
seis etapas do concurso: prova ob-
jetiva e redação, avaliação psicoló-
gica, exames médicos, teste de ap-
tidão física, investigação social e, 

por último, o Curso de Formação 
Técnico Profissional (CFTP), que 
foi dividido em três turmas.

Pela primeira vez, o Governo 
de Minas terá parte do processo 
de posse feito de forma totalmen-
te eletrônica; os objetivos são 
agilizar os procedimentos, des-
burocratizar o trâmite e reduzir 
os papeis, já que os documentos 
dos aprovados serão diretamente 
armazenados em pastas digitais 
dentro do Sistema Sei. Para faci-
litar esse processo, tutoriais estão 
sendo criados para auxiliar os no-
vos policiais penais. 

Esse é um dos maiores concur-
sos da história do sistema prisional 
de Minas Gerais. O certame, que 
foi aberto incialmente para 2.420 
vagas, chamará ao todo 3.405 pro-
fissionais, depois de um esforço do 
Governo de Minas para aprovar a 

nomeação de excedentes.
Para o secretário de Estado de 

Justiça e Segurança Pública, Rogé-
rio Greco, “as nomeações reforçam 
o esforço de muitos profissionais 
da Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública (Sejusp) e da Se-
cretaria de Planejamento e Gestão 
(Seplag) para que o concurso fosse 
homologado e que as etapas subse-
quentes estejam sendo realizadas. 
Muito em breve todos esses profis-
sionais estarão nas nossas unidades 
prisionais contribuindo para forta-
lecer ainda mais a segurança públi-
ca do nosso estado”.

A Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública ressalta que as 
vagas serão preenchidas obede-
cendo estritamente a ordem de 
classificação final dos candidatos 
no certame, conforme previsto em 
edital. (Agência Minas)
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Programa inclui policlínicas regionais e novas ambulâncias para o Samu

Novo PAC prevê a construção de 1,8 
mil novas UBS e 36 maternidades

Anvisa vai priorizar registro de 
dispositivos para diagnóstico da dengue
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O governo federal anunciou 
nessa quinta-feira (7) os projetos 
a serem atendidos pelos R$ 23 
bilhões previstos no novo Progra-
ma de Aceleração do Crescimento 
(PAC) nas áreas de saúde, educa-
ção, esporte e cultura.  Na Saúde, 
os planos incluem a entrega de 
1,8 mil novas unidades básicas de 
saúde (UBS), 36 maternidades e 
50 policlínicas regionais, além de 
novas ambulâncias para o Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu).

Está prevista ainda a constru-
ção de 30 novos centros de parto 
normal, 150 centros de atenção 
psicossocial (CAPS) e 20 centros 
especializados em reabilitação, 
além da aquisição de 400 novas 
unidades odontológicas móveis e 
14 centrais de regulação do Samu. 
Durante o lançamento do novo 
PAC, em Brasília, a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, destacou a 
necessidade de um “SUS fortaleci-
do”, referindo-se ao Sistema Único 
de Saúde.

“No caso do PAC Saúde, que é 
uma grande conquista e um grande 
desafio também, nós estaremos tra-
balhando com o fortalecimento do 
cuidado em relação à nossa popula-
ção. Essa é a orientação principal”, 
disse. “Governar é cuidar. Precisa-
mos de um Brasil bem cuidado, de 
um SUS fortalecido”, completou, ao 
citar que houve grande adesão de 
estados e municípios no envio de 
propostas para o setor.

UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE

Para aumentar a oferta de servi-
ços de atenção primária à saúde em 
regiões referidas pelo próprio mi-
nistério como com vazios assisten-
ciais, o novo PAC prevê a constru-
ção de 1,8 mil unidades básicas de 
saúde (UBS) em 1.514 municípios 
com maior vulnerabilidade social e 
econômica. O investimento amplia 
a cobertura da Estratégia Saúde da 
Família, beneficiando 8,6 milhões 
de pessoas com maior acesso a con-
sultas médicas, exames, radiogra-
fias e outros procedimentos.

MATERNIDADES

O novo PAC amplia a oferta de 
atendimento ambulatorial e de ur-
gência e emergência ginecológica 
e obstétrica 24 horas em todo país 
por meio da construção de 36 no-
vas maternidades. Os equipamen-
tos se localizam, prioritariamente, 
em macrorregiões de saúde com 
maiores índices de mortalidade 
materna. As maternidades incluem, 
em sua infraestrutura, centros de 
Parto Normal, fortalecendo as es-
tratégias de humanização dos ser-
viços e de assistência ao trabalho 
de parto, ao parto, ao puerpério e 
aos cuidados com o recém-nascido.

POLICLÍNICAS

Está prevista a construção de 55 
novas policlínicas regionais que vão 

beneficiar 19,2 milhões de pessoas. 
A estrutura expande a cobertura do 
atendimento com médicos de di-
ferentes especialidades, definidas 
com base no perfil epidemiológi-
co da população em regiões com 
vazios assistenciais. Haverá ainda 
realização de exames gráficos e de 
imagem com fins diagnósticos e pe-
quenos procedimentos.

CENTROS DE PARTO NORMAL

O novo PAC vai construir 30 cen-
tros de parto normal, ampliando a 
oferta de serviços de assistência ao 
trabalho de parto, puerpério e cui-
dados com o recém-nascido, como 
estratégia para reduzir as taxas de 
mortalidade materna. As macrorre-
giões de saúde brasileiras com índi-
ces de maior vulnerabilidade foram 
priorizadas. Os centros de parto 
normal se localizam próximos às 
maternidades referenciadas na ma-
crorregião.

NOVAS AMBULÂNCIAS

A frota de ambulâncias de servi-
ços já existentes do Samu 192 será 
expandida com 350 novos veículos 
em 224 municípios de 14 estados, 
melhorando o atendimento pré-
-hospitalar de urgência e emergên-
cia. De acordo com o Ministério 
da Saúde, as novas ambulâncias 
ampliam a cobertura do Samu em 
mais de 6,6 milhões de brasileiros, 
com crescimento da cobertura de 

87,3% para 90,4% da população.

CENTROS DE ATENÇÃO 
SICOSSOCIAL

Também está prevista a cons-
trução de 150 novos centros de 
atenção psicossocial (CAPS), que 
oferecem serviços de assistência 
à saúde mental, em regiões com 
vazios assistenciais e de baixa 
cobertura. As unidades atendem 

pessoas de todas as faixas etárias 
com transtornos mentais graves e 
persistentes. A prioridade do go-
verno será a oferta de atendimen-
to 24 horas.

CENTROS ESPECIALIZADOS 
EM REABILITAÇÃO

O novo PAC vai construir 20 
centros especializados em reabili-
tação (CER). O aumento na oferta 

de tratamento, reabilitação, habili-
tação, concessão, adaptação e ma-
nutenção de tecnologia assistiva 
permite que 77 regiões de saúde 
passem a ter cobertura total dos 
serviços para pessoas com defici-
ência e que 171 regiões ampliem 
sua cobertura. Os centros serão 
distribuídos entre 20 municípios 
que apresentavam maior vazio as-
sistencial para esse tipo de servi-
ço. (Agência Brasil)

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) vai priorizar, 
em caráter de urgência, todos os 
pedidos de registro de disposi-
tivos destinados ao diagnóstico 
da dengue. A decisão foi tomada 
durante reunião da diretoria co-
legiada.

“O objetivo é ampliar o forne-
cimento de meios eficazes para o 
diagnóstico precoce da doença, 
permitindo uma resposta mais 
rápida no controle da epidemia”, 
destacou a Anvisa em nota.

A medida abrange as solicita-
ções em andamento e também as 
que forem protocoladas ao longo 

dos próximos 60 dias. Segundo a 
agência, também terão prioridade 
pedidos de Certificação de Boas 
Práticas de Fabricação de empre-
sas fabricantes de testes para den-
gue, “garantindo a qualidade e a 
segurança desses produtos”.

AUTOTESTES

Em nota, a Anvisa informou 
que ainda está avaliando, a pedi-
do do Ministério da Saúde, a pos-
sibilidade de comercialização de 
autotestes para dengue. “Em bre-
ve, a agência deverá se pronunciar 
sobre o tema”. (Agência Brasil)
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Roberto conversa com Petrúcio. Rico revela a Lara e Mário que Átila foi assassinado por 
envenenamento. Taís teme ser acusada pela morte de Átila. Lígia desconfia de Helena ao 
falar sobre o sumiço de Jonas. Lara descobre que Natália é a cliente de Mário. Jonas flagra 
Fagundes falando ao telefone e conclui que ele é o capataz da família Aranha. Érica fica 
constrangida ao ouvir Renée falar de Rico. Giovanni confronta Cris sobre sua armação para 
separá-lo de Ísis.

Vênus se desespera com a notícia sobre Frida, e Tom tenta acalmá-la. Uma mulher 
faz uma previsão para Lupita. Luca pede para chamarem a polícia quando vê Electra. 
Guto se encanta por Lupita. Plutão e Murilo veem Electra ser levada pela polícia. Luca 
se angustia ao pensar no encontro com Electra. Vênus e Tom chegam ao porto, e vão 
falar com Hans e Catarina. Mathias se preocupa com a proximidade entre Vênus e 
Tom. Vênus procura por Frida no navio, e Tom a acolhe.

RESUMO DE Novelas
Buba garante a Teca que dará todo apoio para ela e a criança. Bento acusa Mariana de 

querer se vingar de sua família. Buba conta a Teca que é uma mulher trans. Deocleciano 
insinua que Zinha está com ciúmes de João Pedro. Venâncio avisa a Bento que não o 
deixará enganar João Pedro. Egídio não entende por que Tião teima em ficar com uma 
galinha preta debaixo do braço, sem saber que faz parte da história que José Inocêncio 
inventou para o marido de Joana possuir um diabinho. 

Vera diz para Bernardo que ele está mais preocupado com Téo do que com Ro-
meu. Fausto aborda Ellen e Dimitri e revela que lembra que removeu alguns livros de 
Shakespeare do Mundo da Imaginação para a realidade, e por isso, a criança interior 
dele não conseguiu sair do Mundo da Imaginação. Glaucia pede para Vitor prejudicar 
o Instituto Casa Castanheiras, onde Bernardo é responsável.

Estado de saúde de Anderson, vocalista 
do Molejo, vem à tona e banda faz apelo 
na web: ‘Continuem em orações’

Preta Gil revela atitude chocante de Rodrigo 
Godoy que a fez decidir se separar: ‘Eu estava 
numa UTI’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

O cantor Anderson Leonardo, 
vocalista do grupo Molejo, está inter-
nado há 9 dias para tratar um câncer 
inguinal. Trata-se de um tipo raro, que 
afeta o pênis e o ânus e é caracteriza-
do, geralmente, pelo aparecimento de 
uma íngua na virilha. O artista revelou 
o diagnóstico ao público em outubro 
de 2022.

Nas redes sociais, a assessoria do 
grupo Molejo confirmou a internação 
e fez um apelo aos fãs. “A assessoria do 
Grupo Molejo vem informar aos ami-
gos, fãs e contratantes, que desde o dia 
27/02 nosso cantor Anderson Leonardo 
encontra-se internado para dar conti-
nuidade ao tratamento de imunotera-
pia e medicações para dores. Pedimos 
a todos que continuem em orações e 
esperamos que muito em breve ele re-

torne aos palcos”, escreveu a equipe da 
banda.

Segundo informações da Bibliote-
ca Virtual em Saúde, do Ministério da 
Saúde, a imunoterapia visa combater o 
avanço do câncer pela ativação do pró-
prio sistema imunológico do paciente. 
A ideia é que, com o uso de medica-
mentos, o organismo elimine a doença 
de forma mais eficiente e com menos 
toxicidade. Este tratamento é conside-
rado um dos mais modernos.

Além de Anderson, outros famo-
sos que enfrentaram o câncer, como 
Simony, Celso Portiolli e Ana Maria 
Braga, também foram submetidos à 
imunoterapia.

VOCALISTA DO MOLEJO SENTIU 

FORTES DORES APÓS SHOW
A saúde de Anderson, que foi in-

ternado no ano passado por conta de 
uma embolia pulmonar, voltou a inspi-
rar mais cuidado no dia 27 de fevereiro. 
Após um show no interior do Rio de Ja-
neiro, o cantor sentiu fortes dores e foi 
encaminhado a um hospital. O artista 
teve a crise após realizar uma semana 
de radioterapia.

“Ele teve um quadro de fortes do-
res e, por conta disso, a junta médica 
optou pela internação para tratamento. 
Infelizmente, ainda não temos infor-
mações exatas, estamos aguardando o 
resultado dos exames que foram fei-
tos”, contou Andreia Assis, assessora de 
Anderson, em conversa com a revista 
Quem.

Preta Gil é uma das convidadas 
do especial ‘Falas Femininas’, exibido 
pela TV Globo na próxima sexta-feira 
(08). Saiba mais detalhes.

Preta Gil revela atitude chocante 
de Rodrigo Godoy que a fez decidir se 
separar: ‘Eu estava numa UTI’

Preta Gil é uma das convidadas 
do especial ‘Falas Femininas’, exibido 
pela TV Globo na próxima sexta-feira 
(08)

Preta Gil fez novas revelações sur-
preendentes sobre o fim do casamen-
to com Rodrigo Godoy

Preta Gil e Rodrigo Godoy se sepa-
raram enquanto a artista enfrentava o 
tratamento contra o câncer no intes-
tino

Preta Gil revelou que decidiu se 
separar depois que Rodrigo Godoy se 
recusou a ficar com ela no hospital, 
pois preferia ir a um show de pagode

Preta Gil é uma das convidadas do 
especial “Falas Femininas”, exibido 

pela TV Globo na próxima sexta-feira 
(08), em comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher. A cantora fez no-
vas revelações surpreendentes sobre 
o fim do casamento com Rodrigo Go-
doy. O casal se divorciou enquanto a 
artista enfrentava o tratamento contra 
o câncer no intestino.

Preta revelou que decidiu se se-
parar depois que Rodrigo se recusou 
a ficar com ela no hospital, pois pre-
feria ir a um show de pagode. “Ele 
falou que queria ir para um show de 
pagode. Ele ficou muito contrariado 
porque eu disse que ele não deveria 
ir ao show de pagode porque eu es-
tava numa UTI [Preta sofreu com um 
choque séptico que quase lhe tirou 
a vida]. Ele simplesmente falou: ‘Tá 
bom, eu não vou para o show de 
pagode, mas também não vou ficar 
aqui’”, conta a cantora.

PRETA GIL REVELA QUE TEVE CRI-
SE DE HIPERTENSÃO APÓS ATITUDE 
CHOCANTE DE RODRIGO GODOY

Segundo Preta, Rodrigo foi mesmo 
embora do hospital, deixando a então 
esposa sob o cuidado de terceiros. 
“Me deixou sendo cuidada por outras 
mulheres, por outras pessoas e não 
dormiu em casa nessa noite. Isso fez 
com que eu tivesse uma crise muito 
forte de hipertensão. Minha pressão 
foi a 24. E aí eu decidi me separar. 
Não preciso passar por isso. Eu não 
mereço passar por isso. Eu não quero 
passar por isso”, destacou.

Vale lembrar que Preta se separou 
antes de descobrir que o marido tinha 
um caso com sua ex-personal stylist, 
que frequentava assiduamente sua 
casa. A cantora já confessou publica-
mente que só soube da traição através 
do jornalista Leo Dias.

Apresentado por Taís Araújo e Pa-
olla Oliveira, o “Falas Femininas”, cujo 
subtítulo é “Loucas”, vai ao ar após o 
“Big Brother Brasil”. O programa vai 
abordar temas como assédio, gasligh-
ting e abandono.
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Duda e a norte-mineira Ana 
Patrícia garantiram a classificação 
para a disputa do torneio de vôlei 
de praia da próxima edição dos 
Jogos Olímpicos, que serão dispu-
tados a partir do dia 26 de julho 
em Paris (França). A vaga foi con-
firmada após a dupla, que lidera o 
ranking mundial da modalidade, 
alcançar, nessa quinta-feira (7), as 
quartas de final da etapa de Doha 
(Catar) do Circuito Mundial.

Para avançarem na competição 
disputada no Catar as brasileiras 
superaram as suíças Anouk Vergé-

-Depré e Joana Mäder por 2 sets a 
1 (parciais de 15/21, 21/15 e 15/8).

O Brasil ainda busca mais vagas 
para a competição olímpica de vô-
lei de praia. Para o naipe masculino 
as duplas formadas por Evandro e 
Arthur e por Jorge e André ainda 
luta pela classificação. Já entre as 
mulheres a equipe brasileira ainda 
pode contar com Ágata e Rebeca, 
Tainá e Victoria e Carol e Bárbara.

Até o momento a delegação bra-
sileira nos Jogos de Paris conta com 
162 representantes em 29 modali-
dades. (Agência Brasil)

Agora é oficial! Depois de dar 
spoiler em suas redes sociais, o 
Atlético confirmou na tarde desta 
quinta-feira (7) a contratação do 
atacante Brahian Palacios, de 21 
anos. 

Brahian Palacios, que atuava 
no Atlético Nacional, da Colôm-
bia, já estava em Belo Horizonte 
desde segunda-feira (4) e chegou 

a acompanhar o treinamento da 
equipe na Cidade do Galo.

Para poder contar com o jo-
vem atacante, o Atlético desem-
bolsou 3 milhões de dólares (cer-
ca de R$ 15 milhões).

Brahian Palacios acumula con-
vocações para a seleção sub-21 da 
Colômbia, tendo inclusive parti-
cipado do Torneio Pré-Olímpico.

REGULARIZADO

Ainda no fim da tarde des-
ta quinta-feira (7/3), o nome de 
Brahian Palacios foi regularizado 
junto ao Boletim Informativo Di-
ário (BID) da Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF). (OTem-
po)

Uma das peças mais importan-
tes do Cruzeiro de 2024, seja no 
aspecto defensivo ou no apoio 
ao ataque, o zagueiro Zé Ivaldo 
voltou para a Toca da Raposa 2 
para ser um protagonista. O ca-
misa 5 celeste tem um papel fun-
damental na equipe de Nicolás 
Larcamón.

Adepto ao esquema com três 
zagueiros, principalmente na saí-
da de bola, Larcamón faz do trio 
defensivo uma arma na constru-
ção das jogadas. E é exatamente 
nesse aspecto que o zagueiro se 
destaca. Com bom passe e visão 
de jogo, Zé Ivaldo tem liberdade 
para avançar à linha defensiva e 
encontrar espaços na equipe ad-
versária.  

No Campeonato Mineiro, Zé 
Ivaldo tem um aproveitamento 
de 85% de acerto nos passes. Se-
gundo os números do site de pes-

quisas SofaScore, Zé Ivaldo tem 
uma média de dois chutes para 
o gol por partida. Progresso que 
surte efeito. O zagueiro já mar-
cou duas vezes no estadual. Foi 
dele o primeiro gol contra o Atlé-
tico, na terceira rodada e contra 
o Democrata, pela sexta rodada.  

No clássico disputado na Are-
na MRV foi marcado de cabeça, 
mas na partida contra a Pantera, 
em Governador Valadares, saiu 
após uma bomba de perna direi-
ta, de fora da área. E na última 
rodada, contra o Uberlândia, no 
Mineirão, Zé Ivaldo novamente 
foi decisivo. Foi dele o cruzamen-
to para que Jamerson marcasse 
contra o primeiro gol da vitória 
celeste por 2 a 0.  

Ponto negativo 

Por outro lado, o zagueiro 

celeste convive com números ne-
gativos quando o assunto é dis-
ciplina. Ele é o líder de cartões 
amarelos recebidos pela equipe. 
Foram cinco, em sete jogos dis-
putados até aqui. Somente nos 
jogos contra Democrata e Pouso 
Alegre o defensor não foi adver-
tido com um cartão amarelo. A 
preocupação com o fato é motivo 
de conversas na Toca.  

“Mas ele está trabalhando. É 
um jogador que tem muita dis-
posição em melhorar. Isso é o 
principal: querer melhorar nesse 
aspecto. Estou incentivando ele 
a isso para que, principalmente, 
não prejudique o time. Teve um 
jogo em que precisei substituí-lo 
no intervalo porque eu não gosto 
de jogar com um zagueiro ama-
relado. Estamos tratando disso”, 
pontuou o técnico Nicolás Lar-
camón. (OTempo)

Duda e Ana Patrícia garantem vaga 
nos Jogos de Paris

Boa fase de Zé Ivaldo no Cruzeiro faz do 
zagueiro uma arma ofensiva

Atlético confirma 
contratação de 
Brahian Palacios
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Copasa. Em movimento.

Acesse e saiba mais.

Colégio Montes Claros realiza 
primeira formação de pais 

Unimontes e Novo Nordisk firmam 
parceria para curso de pós-graduação

Com o tema ‘Comunicação 
eficaz com os filhos’, a diretora 
pedagógica e de formação do Co-
légio, Maria Fernanda Scarcella, 
falará aos pais sobre obediência e 
diálogo. O evento acontece neste 
sábado (9/3), a partir das 8h30, no 
auditório do Cimams. Está será a 
primeira formação de pais do Co-
légio Montes Claros, iniciando um 
ciclo mensal de palestras. 

Maria Fernanda irá falar sobre 
como manter um diálogo eficaz 
com os filhos, desenvolvendo a 
verdadeira autoridade. 

“O grande papel dos pais é 
guiar os filhos no caminho da ver-
dade e do bem, e para que isso 
aconteça, é necessário que eles 
sejam uma referencia clara, um 

modelo seguro no qual as crianças 
possam se espelhar. Logo, é papel 
dos pais agir de forma clara e as-
sertiva com os filhos, e para isso, 
eles precisam conquistar e desen-
volver sua autoridade”, comentou 
a diretora pedagógica. 

“Então, se os pais cumprem a 
sua obrigação de formar bem os 
filhos - completa a Diretora - estes 
percebem de forma segura e pro-
veitosa os limites dos seus direitos, 
e o alcance das suas obrigações, 
nas diversas etapas da sua forma-
ção e do seu crescimento, conquis-
tando a virtude da obediência.”

A Formação de Pais é parte do 
projeto pedagógico de Educação 
Personalizada do Colégio Montes 
Claros e ocorrerá mensalmente.

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) oferecerá o 
curso de Pós-Graduação Lato Sensu 
“Boas Práticas de Fabricação Far-
macêutica: Ênfase em Validação e 
Gestão da Qualidade” para gradua-
dos nas áreas de Ciências da Saúde, 
Ciências Biológicas, Ciências Exatas 
(Engenharias) e afins que busquem 
aprofundar o conhecimento, forma-
ção científica e tecnológica nessas 
áreas. O curso está sendo viabilizado 
graças a parceria com a empresa di-
namarquesa Novo Nordisk, com in-

terveniência da Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento do Ensino Su-
perior do Norte de Minas (Fadenor). 
Serão oferecidas 29 vagas e o curso 
é gratuito.

A solenidade de formalização da 
parceria foi realizada na tarde desta 
terça-feira (5/03), no prédio da Reito-
ria da Unimontes, com as presenças 
de representantes das instituições 
envolvidas. Representando o reitor 
da Unimontes, professor Wagner de 
Paulo Santiago, o pró-reitor de Pós-
-Graduação, professor Marlon Cris-

tian Toledo Pereira, destacou que a 
gestão da universidade tem como 
um dos pilares o compromisso 
com as necessidades da sociedade, 
preparando os novos profissionais 
para um mercado de trabalho mais 
dinâmico, exigente e tecnológico. 
Lembrou que a Pós-Graduação em 
Boas Práticas de Fabricação Farma-
cêutica é o primeiro passo para a 
ampliação do ensino superior nesta 
área, já que, por determinação da 
atual gestão superior, estudos estão 
sendo elaborados para a implanta-

ção do curso superior de farmácia 
na Unimontes.

O vice-presidente corporativo da 
Novo Nordisk Brasil, Reinaldo Cos-
ta, elogiou mais essa parceria com 
a Universidade Estadual de Montes 
Claros, por proporcionar a abertura 
de um curso de qualidade para aten-
der a demanda regional e pensar o 
ensino superior além dos muros da 
própria universidade. Ele lembrou 
que Montes Claros está se tornando 
um polo farmacêutico e acredita na 
instalação de novas empresas do 

ramo, o que ampliará a necessidade 
de capacitação e qualificação dos 
trabalhadores, não somente em ní-
vel superior, mas destacando a im-
portância da formação técnica, que 
também é oferecida pela Unimontes.

INSCRIÇÕES - A coordenadora 
da Pós-Graduação em Boas Práticas 
de Fabricação Farmacêutica, profes-
sora Alessandra Rejane Ericsson de 
Oliveira, informou que as inscrições 
para o curso estão abertas e serão 
encerradas no dia 2 de abril. São dis-

ponibilizadas vinte e nove vagas, das 
quais dezoito serão para concorrên-
cia geral. Serão ofertadas vagas para 
indígenas, PCD, candidatos 50+ e 
LGBTQIA+.

O candidato, no momento da ins-
crição, deverá escolher para qual mo-
dalidade de vaga gostaria de concor-
rer. Se essa escolha não for definida 
no momento da inscrição, automa-
ticamente o candidato será inscrito 
nas vagas gerais. A matrícula é gratui-
ta e o curso deve ser iniciado no dia 
17 de maio. (Ascom Unimontes)


